



## Jornada de limpieza y concienciación por el litoral de Son Real

200 niños y jóvenes de grupos de guías y scouts limpiaron las playas y concienciaron a la población en una campaña internacional para proteger el Mediterráneo.

El pasado 25 de mayo unos 200 chicos y chicas de grupos de guías y scouts de Mallorca, acompañados por sus educadores, llevaron a cabo acciones coordinadas con objeto de limpiar la costa del municipio.

Las acciones se enmarcan en la campaña internacional **Clean Up The Med**, en la que miles de voluntarios trabajaron en todo el Mediterráneo para concienciar a la población sobre la necesidad de conservar el medio ambiente.



La defensa de la naturaleza y el servicio al entorno son los valores esenciales en la propuesta educativa de los scout.

**Los scouts y guías de Mallorca** se comprometieron un año más con la campaña internacional *Clean Up the Med*, y durante el fin de semana del 24 al 25 de mayo promovieron acciones de voluntariado con el objetivo de limpiar las costas del Mediterráneo y de concienciar la población de la necesidad de proteger el medio ambiente.

A las 10 de la mañana del pasado 25 de mayo los grupos scout salieron del Casal de "l'Hort de Son Serra" hacia el litoral de Son Real. Allí limpiaron playas, rocas y desembocaduras de torrentes del municipio y aprendieron sobre el entorno de Son Real. En total participaron más de 200 personas, contando niños y jóvenes (de cinco a 18 años), sus responsables (educadores voluntarios), padres, madres y familiares.

Las acciones de servicio al medio natural como estas reúnen varios elementos esenciales en la propuesta educativa de los scout. Permiten trabajar valores como la defensa de la naturaleza y el trabajo en equipo, aplicando la metodología educativa propia del método "scout y guía" (el aprender haciendo o educación para la acción) y haciendo evidente el compromiso de servicio a la comunidad que caracteriza el movimiento a nivel local e internacional.

La campaña *Clean Up the Med*, promovida desde 1995 por la ONG italiana **Legambiente**, tiene como objetivos aumentar la conciencia ambiental, al mismo tiempo que se reduce la contaminación generada por la actividad humana. Con este año ya son siete años seguidos que el **Agrupamiento Scout y Guía "Turó del Drac"** lleva a cabo esa actividad en Santa Margalida. Los responsables del Agrupamiento han querido remarcar su voluntad de continuar llevándola a cabo, como también agradecer a la **Asociación Hotelera de Can Picafort** y al **Ayuntamiento** por su colaboración. Asimismo quieren manifestar también su agradecimiento también a los voluntarios y al equipo de cocina que preparó la comida de final de jornada.

## CHARLA SOBRE LA IMPORTANCIA DE GESTIONAR CORRECTAMENTE NUESTRAS PLAYAS

El pasado viernes día 23 de mayo se llevó a cabo una charla sobre la **Posidonia oceánica** (popularmente conocida como "alga") y su importancia para nuestras playas, en el marco de las actividades que se llevaron a cabo durante la **"I Feria de deportes náuticos y del calamar"** en Can Picafort.

La charla tenía el objetivo de concienciar a la población de Can Picafort sobre el papel importantísimo que juega la Posidonia en nuestras

playas y dar a entender que, sin esta planta, no tendríamos las playas que tenemos. De aquí, la importancia de no sólo utilizar la playa como fuente de recursos económicos sino también la necesidad de conservarla y no sobreexplotarla cómo se ha hecho los últimos 20 años.

Esta charla la tenía que hacer **Martí Joan Fornés**, como regidor delegado de Medio ambiente y exeducador ambiental de sistemas dunares, pero fi-

nalmente él preparó la jornada de forma que fuesen un grupo de **alumnos del colegio público VoraMar** de Can Picafort los que explicasen al público cuál es la situación de nuestras playas.

Mediante diapositivas, imágenes y sus intervenciones consiguieron transmitir correctamente la necesidad de que todo el mundo sea consciente que es indispensable conservar mejor los sistemas dunares y, en definitiva, nuestras playas.



## INSTALACIÓN DE UNA RED DE CONTENEDORES PARA EL RECICLAJE DEL VIDRIO EN LOS COMERCIOS DE CAN PICAFORT Y SON SERRA



El área de Medio ambiente trabaja en la instalación de una red de contenedores para el reciclaje de envases de vidrio, específica para el sector de restauración de Can Picafort.

Se trata de unos contenedores llamados "iglús", como los que podemos ver en las calles de Can Picafort y Son Serra, para depositar en ellos los envases de vidrio, pero con un sistema llamado "VACRI". Este sistema está diseñado específicamente para el sector de restauración y tiene el objetivo de conseguir que, sin ningún esfuerzo, se puedan vaciar pequeños contenedores mediante un sistema basculante.

Esta iniciativa se llevará a cabo en Can Picafort y Son Serra gracias a un acuerdo entre el Ayuntamiento de Santa Margalida y la asociación **Ecovidrio**, encargada de la gestión de los envases de vidrio en todo el Estado.

Ecovidrio ya ha repartido, gratuitamente, contenedores de 90 y/o 120 litros de capacidad a los bares/restaurantes del municipio que lo han solicitado. Estos contenedores se tendrán que vaciar dentro de iglús del tipo Vacri, que ya están instalados a la vía pública.

De este modo se pretende conseguir aumentar las proporciones de reciclaje de los envases de vidrio del sector de restauración, que, como es evidente, es un productor importante de este tipo de residuos. Las ventajas de este sistema son la facilidad que supone para los comercios a la hora de vaciar los envases de vidrio, como también el hecho que ya no será necesario tener que depositar estos envases de vidrio uno por uno dentro de los contenedores. De esa manera se podrán reducir las molestias y el ruido que esto suponía para los demás vecinos.

## EMPIEZAN LAS VISITAS PUERTA A PUERTA PARA COMPROBAR LA SEPARACIÓN DE LOS RESIDUOS EN CASA



Finalmente, cerca de 700 contribuyentes del municipio se han adherido en el programa de bonificaciones para separar los residuos implantado por el ayuntamiento, en su primer año.

Tal y como dimos a conocer hace unos meses, el Ayuntamiento ha implantado un programa de bonificaciones sobre la tasa de residuos que las viviendas y comercios del municipio pagan cada año. Esta iniciativa se fundamenta en el principio de <quien contamina, paga> y nace con el objetivo de fomentar la separación de los residuos en todo el municipio. Así conseguiremos ser un municipio más respetuoso con nuestro entorno, pero de forma que esto suponga un beneficio económico para el contribuyente que se esfuerza y también para el Ayuntamiento. Al mismo tiempo, son penalizadas las personas que no separan los residuos.

### Visita de educadores ambientales puerta a puerta.

Durante estos meses de mayo, junio y julio, dos educadoras ambientales visitan todos los domicilios que se han adherido al programa de bonificaciones con la intención de controlar que la separación de los residuos se haga correctamente.

Estas educadoras no tienen la misión de castigar a las viviendas y/o comercios que se equivoquen en la separación sino que, todo lo contrario, tienen como objetivo ayudar a concienciar y resolver dudas que puedan surgir en esta práctica de separar los residuos.

Si tenéis algún problema con las visitas, queréis expresarnos alguna duda, queja... no dudéis en poneros en contacto con el **área de Medio ambiente**.



## CURSO POR LA OBTENCIÓN DEL CARNÉ BÁSICO DE APLICADOR DE FITOSANITARIOS

Durante la primera quincena de julio se ha llevado a cabo un curso para la obtención del carnet básico de aplicador de productos fitosanitarios en Santa Margalida, organizado por el ayuntamiento y llevado a cabo por la **Asociación de Producción Agraria Ecológica de Mallorca (APAEMA)**.

A través del RD 1311/2012 se pone en marcha un nuevo enfoque de la compra/venta y utilización de productos fitosanitarios. A nivel de usuario el hecho más importante de estos cambios es el de que a partir del mes de noviembre de 2015 todas las personas que hagan tratamientos o manipulen productos fitosanitarios tienen que tener este carnet para poder comprar este tipo de productos.

El curso se desarrolla bajo directrices y criterios de agricultura ecológica pero el carnet obtenido es de carácter único y, por lo tanto, autoriza a la compra y manejo tanto de productos convencionales como ecológicos.

Debido a que la obtención de este carnet afecta a todas las personas que utilizan estos productos (nivel usuario particular), pensamos que tiene una gran importancia que el ayuntamiento facilite la posibilidad de hacer el curso al municipio y así evitar que nos hayamos de desplazar a otros lugares para obtener el carnet. Por eso os hacemos saber que si estáis interesados en hacerlo os podéis poner en contacto con el área de medio ambiente y así como vayamos teniendo demanda, iremos organizando nuevas ediciones de cursos. A la primera edición 26 personas ya han obtenido este carnet.